

le souvenir des épreuves et des vertus du prisonnier de Valence. S. G. Mgr Gennari, archevêque titulaire de Lépante et assesseur du Saint Office, a pontifié à la messe solennelle, avec accompagnement des chapelains-chantres de la chapelle Sixtine qui ont exécuté l'admirable musique de Palestrina et produit un effet saisissant, surtout au *Beati mortui qui in Domino moriantur*. A l'issue de la cérémonie, S. Em. le cardinal Rampolla, en sa qualité d'archiprêtre de Saint-Pierre, a donné l'absoute devant le catafalque. Une particularité intéressante : le calice employé à la messe funèbre est celui-là même qui fut offert par le roi d'Espagne Charles III à Pie VI. C'est un vrai joyau artistique, admirablement ciselé et précieux aussi, parce que c'est le premier calice qui ait été fait en platine, comme l'indique l'inscription placée à la base.

— Le Saint-Père a donné le 2 septembre audience à Mgr Falconio, qui vient au Canada comme délégué apostolique.

— On écrit à l'*Univers*, à la date du 24 août, que S. E. le card. Ange di Pietro occupera le poste de Vice-chancelier de la Sainte-Eglise, et S. E. le card. Seraphin Vannutelli, celui de Grand-pénitencier, laissés vacants par la mort du cardinal Mertel.

Il reste aussi à pourvoir à l'évêché suburbicaire d'Albano, dont le défunt cardinal Verga était titulaire ; mais cela se fera selon l'usage, au prochain consistoire par voie d'option des cardinaux de la curie qui occupent les premiers rangs dans l'ordre des prêtres et ont droit de passer, à leur tour, à l'ordre des évêques. Ces cardinaux sont, par rang d'ancienneté, les Emes Ledochowski, Aloisi-Mazella, Rampolla, Vincent Vannutelli et Di Pietro. Or, comme les deux premiers ont déjà refusé, dans des circonstances analogues, de faire usage du droit d'option, il se peut que celui-ci soit exercé par l'Eme Rampolla ou par les deux suivants ; et, certes, en ce qui concerne l'Eme Rampolla, rien n'empêche que, tout en